

VCS beider Basel

Protokoll der Mitgliederversammlung 2015

Datum: Montag, 11. Mai 2015, 18.15h
Ort: Unternehmen Mitte
Gerbergasse 30, 4001 Basel

Traktanden:

1. Protokoll der MV 2014
2. Jahresbericht 2014
3. Rechnung 2014
4. Wahlen 2015
5. Anträge der Mitglieder (keine)
6. Jahresprogramm 2015
8. Budget 2015
9. Verschiedenes

Die Einladung zur MV erfolgte termingerecht per Mitgliederbrief sowie als Reminder im VCS-Magazin.

Co-Präsidentin Anita Lachenmeier begrüsst die rund 30 Anwesenden, insbesondere auch Tschoff Löw vom VCS Schweiz (Gesamtleiter Gotthard-Kampagne).

Es sind zahlreiche nette und wertschätzende Entschuldigungen von Mitgliedern eingegangen. Von Seite Vorstand sind der Co-Präsident Simon Trinkler und Vorstandsmitglied Christoph Wydler entschuldigt.

Die **Traktandenliste** wird genehmigt.

Traktandum 1: Protokoll der MV 2014

Das Protokoll der MV 2014 wird genehmigt und verdankt.

Traktandum 2: Jahresbericht 2014

Das Co-Präsidium präsentiert den Jahresbericht, der auch unter www.vcs-blbs.ch publiziert ist. Die umfangreichen Alltagsgeschäfte der Geschäftsstelle werden vorgestellt und die Arbeit der Geschäftsführerin Stephanie Fuchs sowie ihrer MitarbeiterInnen Thomas Mani (bis Februar 2015) und Franziska Imhof (ab März 2015) gewürdigt. Die Schwerpunkte des letzten Jahres werden bildreich präsentiert. Der Jahresbericht 2014 wird von der Versammlung genehmigt.

Traktandum 3: Rechnung 2014

Der Kassier Alan Jennings legt die Rechnung 2014 ausführlich dar. Die Rechnung schliesst bei einem Gesamtaufwand von CHF 148'103.80 mit einem Verlust von CHF 17'041.48 und damit knapp unter dem budgetierten Verlust von CHF 18'750.00. Der hohe Verlust war zu erwarten,

da er mit aufwändigen Rechtsverfahren in Verbindung steht. Diese Anwaltskosten werden uns bei positivem Ausgang vor Gericht von der Gegenpartei entschädigt. Werden die Beschwerden abgelehnt, fallen auf unserer Seite Gegenanwaltskosten an, für die Rückstellungen getätigt wurden.

Das Vereinsvermögen per 31.12.14 beträgt CHF 41'866.10. Der Vorstand verdankt sehr herzlich die Arbeit und den Bericht des Kassiers Alan Jennings.

Der Revisorenbericht wird verlesen. Die Versammlung genehmigt die Rechnung 2014 und erteilt dem Vorstand einstimmig Décharge.

Traktandum 4: Wahlen

Zwei Vorstandsmitglieder treten auf diese MV zurück, es sind Pascal Benninger (Sissach, seit 2011) und Timo Weber, Basel (seit 2010). Sie werden mit anerkennenden und auch etwas wehmütigen Worten verabschiedet und beschenkt.

Die bisherigen Vorstandsmitglieder stellen sich erneut zur Wahl. Ausserdem kandidieren neu Victor Bättig, junges grünes bündnis, Sissach und Anna Ott, Einwohnerrätin Grüne, Liestal. Sie stellen sich den Mitgliedern vor und werden vom Vorstand herzlich zur Wahl empfohlen.

Als Tagespräsident für die Wahl des Co-Präsidiums wird Ueli Pfister, Gelterkinden (alt Stationsvorsteher Bf Tecknau) vorgeschlagen. Er wird von der Versammlung gewählt. Nach der Wiederwahl des Co-Präsidiums übernimmt dieses die Leitung der restlichen Wahlen.

- a) **Vorstand.** Das bisherige **Co-Präsidium** Anita Lachenmeier-Thüning und Simon Trinkler wird einstimmig und mit grossem Applaus bestätigt. Die Kandidierenden Victor Bättig und Anna Ott werden ebenfalls einstimmig in den Vorstand gewählt. In Globo werden der **Vize-Präsident** Florian Mathys, der **Kassier** Alan Jennings, die Vorstandsmitglieder Marcel Dreier, Raphael Fuhrer, Beat von Scarpatetti und Tonja Zürcher mit herzlichem Applaus gewählt.
- b) Die **RevisorInnen** Christian Pestalozzi und Daniela Crescenzi sowie die Ersatzrevisorin Simone Blatter kandidieren erneut und werden einstimmig bestätigt.
- c) Als **Delegierte für die Delegiertenversammlung 2014** des VCS Schweiz vom 21. Juni 2015 bei uns in Basel wählt die Versammlung Raphael Fuhrer, Alan Jennings, Anita Lachenmeier, Anna Ott, Tonja Zürcher und Stephanie Fuchs, womit die uns zustehenden 6 Delegierten vollzählig sind.

Traktandum 5: Anträge der Mitglieder

Von Seiten der Mitglieder sind keine Anträge eingegangen.

Traktandum 6: Jahresprogramm 2015

Die Geschäftsführerin Stephanie Fuchs stellt die wichtigsten Themen für das Vereinsjahr 2015 vor. Schwerpunktthemen sind die Abstimmungskampagnen zu unseren Strassen-Initiativen BL/BS sowie die Kampagne gegen eine 2. Gotthard-Röhre.

Traktandum 7: Budget 2015

Alan Jennings stellt das Budget für das laufende Geschäftsjahr 2015 detailliert vor. Es ist ein Gesamtaufwand von CHF 146'900.00 und damit CHF 4'400.00 mehr als im Vorjahr budgetiert. Es wird ein voraussichtlicher Verlust von CHF 24'765.00 einkalkuliert. Grund dafür sind die hohe Aufwände für die juristische Begleitung der weiterhin hängigen Rechtsfälle, die parallel aktuell sind. Auf den Fahrplan der Prozesse haben wir leider keinen Einfluss.

Aus dem Mitgliederkreis werden Bedenken gemeldet, dass dieser budgetierter Verlust doch sehr hoch sei. Der Vorstand stimmt dem zu. Aus diesem Grund wurde bereits eine AG Finanzen gegründet, um die finanzielle Zukunft sorgfältig zu prüfen und allfällige Sparvorschläge zu Händen des Vorstandes zu formulieren. Ausserdem stellt der Vorstand Antrag an den sogenannten Sektionsfonds beim VCS Schweiz, um eine Mitfinanzierung zu erreichen.

Das Budget wird von der Versammlung trotz der Bedenken gutgeheissen.

Traktandum 8: Verschiedenes

Der Vorstand schlägt den Mitgliedern vor, die Opposition gegen eine zweite Strassenröhre am Gotthard gerade auch aus unserer Region mit einer Resolution zu bekräftigen. Der Entwurf liegt an der Versammlung vor, er wird einstimmig gutgeheissen.

Keine weiteren Varia.

Anita Lachenmeier schliesst den statutarischen Teil der Mitgliederversammlung. Sie lädt alle herzlich zum reichen Apéro ein, den Pascal Benninger offeriert. Die leckeren Sachen stammen mehrheitlich von seinem Biohof Isleten in Sissach. Vielen Dank für dieses grosse Geschenk zum eigenen Abschied, Pascal!

Öffentliche Veranstaltung

«Wer hat Angst vor Tempo 30 – und warum?»

Zum Thema Tempo 30 auch auf verkehrsreichen Strassen konnten wir im Anschluss an die MV Rolf Steiner vom Verkehrsplanungsbüro verkehrsteiner AG gewinnen. Verkehrsteiner AG ist spezialisiert auf videobasierte Verkehrsanalysen. Der Vortrag wurden denn auch sehr bildreich und entsprechend anschaulich.

Für das Protokoll: Stephanie Fuchs

Basel, 25. Mai 2015